

LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos linea por los primeros y medio real por los segundos. Esto es, por insertar los comunicados una vez y los anuncios dos. Si estos se repiten será convencional el precio. A los señores suscriptores se les admiten gratis dos anuncios mensuales, con tal que no excedan de diez líneas de impresión. Las que resulten de más serán de pago.

Precio de suscripción, 8 reales al mes y 22 el trimestre en Córdoba.—Fuera de esta capital, 25 reales el trimestre.—En el extranjero, franco de porte, 48 reales el trimestre por seis meses, 92 reales por un año, 176.—En Puerto Rico, Cuba y Filipinas, 32 reales el trimestre.

LOS NÚMEROS SUELTOS SE VENDEN Á SEIS CUARTOS.

Se suscribe en la Redacción y Administración que se hallan establecidas en la plazuela de Fries, número 31, ó por cartas de aviso que se dirijirán al propietario y director del periódico, señor Baron de Fuent de Quinto. También se admiten suscripciones en la librería de D. Francisco Lozano, calle de S. Fernando y en el taller de encuadernación de D. Ricardo Gacto, calle de Fernando Colón, n.º 71.

Año III.

Viernes 6 de Setiembre de 1861.

Núm. 350

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Sr. Director de LA ALBORADA.

Cabra, 2 de setiembre de 1861.

Estimado amigo; hoy han quedado arregladas las dos corridas de toros que pensaban jugarse en esta plaza; como el empeño era traer al Gordito, cuya celebridad es hoy tan grande, ha sido preciso dejar aquellas hasta el primer domingo posterior al 8 de octubre, día en que aquel torero concluye su contrata de Madrid. El ganado están seis víscos de Barbero y seis de Concha Sierra, lo que unido á la celebridad de la cuadrilla, formará unas corridas de primer orden.

Ahora hay gran animación en este pueblito, con motivo de acercarse la feria, que es el 45, y el día de la patrona, que es el 8. De noche es la reunión en la puerta del casino, donde el pianista Yáñez toca escogidas piezas, dando al cuadro una gran vida, que no dejan de aprovechar los pollos y basta los gallos, que andan siempre á la vuelta de las rubias y las morenas, con el mayor primor del mundo.

Hace tres días hubo una gran reunión en la huerta de un ex diputado constituyente, bastante conocido, donde mi pobre humanidad se halló en medio de cuarenta o cincuenta personas que amenizaban la fiesta. La franqueza y sencillez que reinan en esta clase de bromas, le dan un encanto indescriptible, recordando al qué, como yo, es aficionado á los renglones cortos, las eglogas de Garcilaso, cuya ternura, candidez y templanza divinizaron la vida del campo. Baste decir que una docena de muchachas, hermosas como ellas solas, triscaban entre aquellas plantas, que las regaban con sus perfumes, y entre aquellos árboles que les regalaban sus frutos. Jóvenes la mayor parte de los que componían la carabana, ya se supone que habría baile, música, canto y juegos, lo cual duró hasta después de las diez

de la noche que volvimos á la ciudad, donde siguió la danza hasta bien tarde. Escusado es decir que los dueños de la huerta se escondieron en finura, obsequiando á los invitados con las mas ricas y escogidas frutas, con esquisitos dulces y abundantes licores. Segun hemos oido decir, se preparan otras funciones de esta clase, á que tan bien se prestan las hermosas huertas que llenan esta felicísima vega.

Noticias de España.

Dice *La Correspondencia de España*: «Podemos asegurar terminantemente que el señor barón Tecco no ha llegado a presentar la anunciada protesta sobre la entrega de los archivos italianos; si esta protesta no va en vuelta, que lo ignoramos. En la contestación que se dice ha dado ya el representante italiano á la nota con que nuestro gobierno ha respondido á sus primeras reclamaciones. No sabemos ni es posible en estos asuntos saber mas.»

El ingeniero en jefe del ferro-carril de Madrid á Zaragoza, ha tomado el compromiso con la compañía de que la linea quedará concluida en todo el año de 1862, y de que á principios de 1863 se podrá ir por el ferrocarril desde Madrid á Barcelona.

Ha corrido el rumor de que se proyecta promover en España el alistamiento de 6,000 hombres que piensan ponerse á las órdenes de Garibaldi para tomar parte en las empresas que este acometa en Europa. A los que objetaban que no es natural que el gobierno permita semejante alistamiento se contestaba que la afiliación se haría secretamente, y que los afiliados recibirían recursos para trasladarse á Genova.

Las gracias concedidas por la represión de

los sucesos de Loja, no pasan de veinte ó treinta, entre empleos y grados á militares de la clase de teniente coronel abajo, habiéndose recompensado á la mayoría de los que han prestado servicios, con algunas cruces de Isabel la Católica y Carlos III.

El dia 2, según dicen haberse sabido por un despacho telegráfico, salió de París para los baños de Santa Agueda, en la provincia de Guipúzcoa, el duque de Valencia, quien se propone estar en Madrid para mediados de setiembre.

Y dijimos que los piratas de Filipinas habían sufrido un nuevo y severo castigo. Otras correspondencias de aquellas islas, hablando del suceso, refieren que el 16 de Junio el cañonero número 6, estacionado en Ilílio, al mando del teniente de navío don José Malcampo, sostuvo un reñido combate sobre los islotes Unisan, contra dos salisipanos y dos vintas de piratas samales tripuladas por cuarenta hombres. El apresamiento de las cuatro embarcaciones con mas dos lanchas, seis fusiles, varias armas arrojadizas y treinta prisioneros, fué el resultado de este encuentro, habiendo quedado muertos en el combate los diez piratas restantes, sin que la tripulación del cañonero sufriese ninguna baja.

Tenemos entendido que de los cuerpos del ejército y provinciales se está sacando el contingente necesario para el aumento de mil hombres á la Guardia civil.

La nueva casa moneda, con las máquinas que reúne actualmente, puede acudir cada día, como parece lo ha hecho ya repetidas veces, hasta diez millones de reales en oro.

Se ha conferido la gran cruz de Isabel la Católica, por servicios que han prestado á la causa del orden en sus respectivos destinos durante los tristes acontecimientos de Loja; al

brigadier Vargas que mandaba la pequeña columna que salió de Granada, y que impidió el desarrollo de las fuerzas sublevadas; al brigadier Bessières, comandante general de Málaga, tan infatigable en sostener el orden, como en descubrir y perseguir á los sublevados; y al auditor de guerra de la capitania general de Granada señor Ibon, que tanto celo, como justificación ha demostrado examinando por sí mismo un millar de causas, desechándolas todas sin detención, y haciendo en todas los reparos que ha exigido la justicia y la humanidad, pues todavía recordarán nuestros lectores que á la intervención de este funcionario se debió que el tribunal Supremo de Justicia no aprobase dos de las sentencias de muerte pronunciadas por el consejo de guerra de Loja.

Ya se encuentra en Málaga el resto del regimiento de Córdoba, que ha sido relevado de los presidios de África, donde daba la guardia.

Los trigos han tenido en el extranjero una alza notable á causa de las grandes demandas que de ellos se hacen. En Londres, sobre todo, es donde más se ha hecho notar esta alza.

En el palacio real de Barcelona se están ya haciendo los preparativos para recibir y alojar á S. M. el rey y su corte comitiva.

Desiendo el señor ministro de Gracia y Justicia, quitar á las oposiciones el pretesto que pudieran tomar de la lentitud con que marchasen los diferentes trabajos extraordinarios encargados últimamente á los prelados del reino, tales como los que han de preparar la permuta y desamortización de los bienes eclesiásticos; la nueva circunscripción de diócesis; el nuevo arreglo parroquial; el de cargas de capellanes; memorias piadosas y bienes enajenados; la erección de seminarios acen-

AMORES DE CARNAVAL.

35

«No me atrevo á rogar á usted que me perdone, porque tiene justos motivos para odiar al desgraciado—Gonzalo.» —Con qué es decir, exclamó Carolina con una calma espantosa, que ya estaba casado cuando... ¡Con qué es decir, que mi madre tiene la culpa de mi desgracia! ¡Con qué todo es mentira en este mundo!

Carolina cayó en el sofá, presa de una horrible crisis nerviosa.

El golpe había sido funesto, y cruel el desenfado.

Pocos instantes después entró la doncella en el gabinete, y al ver á su señorita en aquel estado, empezó á gritar:

—¡Socorro! ¡Socorro!

Doña Jacinta y los criados acudieron al sitio de la catástrofe en el momento en que Carolina empezaba á recobrar el conocimiento, gracias á un pomito de esencia que la doncella aplicaba á su nariz.

—¿Qué es esto? dijo doña Jacinta cuando la doncella y los criados se hubieron retirado.

—Estos son, dijo Carolina mirando á su madre con amargura, los resultados del Carnaval. Quisisteis que nos divirtiéramos antes que llegara el miércoles de ceniza, y á sé mia que no podeis quejaros.

BIBLIOTECA DE LA ALBORADA.

34

mamá á Enrique de Selvanegra, el hombre más calavera que conozco, y el cual me debía algunos favores. Tan luego como pude hablarle, le pedí noticias de usted y de su madre, y por cierto que me habló de esta, de una manera poco convenciente, diciéndome también que pasaba por primo suyo, pero que nunca había existido tal parentesco. Hice que me presentara á ustedes y empecé á hacer á usted el amor sin mas intención que pasar el tiempo, y tener una pareja joven y hermosa para bailar. Sin embargo, el candor de usted, su virginal belleza, y el estar vivo casi todas las noches en los bailes á que asistímos, pudiendo hablarla siempre de mi amor, encendieron en mi pecho una pasión devoradora, que no podía arrancar de mi corazón.

Usted ha sido la víctima, no solo de mi amor, sino del descuido de su madre. Ahora bien, yo hubiera querido unir mi suerte á la de usted, y remediar de esa manera mi falta, pero compromisos de familia me han obligado á dar mi mano á otra mujer con la que estoy casado por poder hace seis días, y á la que voy á reunirme ahora, pues reside en Bayona con mi familia.

Si pudiera á costa de mi vida remediar el daño que á usted he causado, yo juro, Carolina, que daría mi vida gustoso; pero ésto es imposible, y solo me queda para castigo, mi dolor y mis mordimientos.

AMORES DE CARNAVAL.

36

Carolina esté notablemente pálida, y la aureola morada que circunda sus negros ojos, indica que su corazón ha probado ya la cepa de la amargura. Desgraciada niña! El preciosa marchita en capullo! Un instante de loco desvarío ha robado la paz á tu alma, la dicha y las ilusiones á tu corazón.

Anoche no fué al teatro, decía Carolina meditando, antes de noche fué, pero no sé qué vi en su fisonomía que me llamó la atención de una manera extraordinaria. Me miraba con ternura, pero del mismo modo que nos mira una persona á quien causamos lástima; y una vez que no sé por qué motivo hablé de mi madre, hizo un gesto de disgusto diciéndome,

No me hables de ella, esa mujer será la causa de tu desgracia. ¡De mi desgracia! Pues que desgracia me amenaza! Me preguntó alarma, —Pobre niña! me contestó con acento melancólico, sin responder á mi pregunta, y luego prosiguió: Si tú poseyeras una perla de gran precio, Carolina mia, igual arrojarías con indiferencia en medio de un caminito lleno de gente?

—No, le contesté sin saber á dónde quería ir a parar con su pregunta, porque al primero que viese la perla la cogería, y yo perdería para siempre mi joya.

6

trales y demás disposiciones concordadas pendientes de ejecución, y de que con tan asiduo y privilegiado empeño se ocupa el expresado señor ministro; porque el presupuesto de que en circunstancias normales pueden disponer para dotar el personal de sus secretarías fuese insuficiente á responder del que exige el desempeño simultáneo de tan multiplicadas atenciones, ha acordado, con loable previsión, otorgar por una vez, á los diocesanos que lo reclamaren, la cantidad alzada que juzguen necesaria para sufragar el aumento de manos, que hace indispensable su rápida y completa terminación.

Según datos oficiales en la tercera semana de agosto ha disminuido en cerca de diez millones el metálico de la caja de depósitos y aumentándose el papel en cinco millones. El metálico depositado en dicha tercera semana pasa de 23 millones y el que existía en caja en fin de la misma, eran próximos diez y siete y medio millones de reales.

El Diario Español cree prematuro lo que dijimos sobre el proyecto de hacer una nueva ley electoral y de reformar la Constitución en el sentido de la *Union liberal*, fundado en que no habiéndose reunido en muchos días el Consejo de ministros, no se sabe qué decidirá este sobre tan graves asuntos; pero nuestro apreciable colega y el público deben observar que es muy posible, que puede ser casi cierto, que antes de separarse los ministros, han podido convenir en la conveniencia de llevar a cabo la reforma constitucional. Respecto á que se discuta ó no la ley electoral, ya dijimos nosotros mismos que no teníamos noticia segura.

(Correspondencia de España.)

Partes telegráficas.

Cádiz 2. (once de la noche).—Ha llegado el correo de Canarias con noticias de Santa Cruz de Tenerife del 28 de agosto, en cuya fecha se gozaba en las islas de completa tranquilidad.

También han entrado hoy en el puerto las goletas *Caridad* y *Covadonga* procedentes de Málaga. La goleta *Caridad* ha continuado luego su viaje á Fernando Poo.

Sanlúcar de Barrameda 2.—Ayer se recibió una carta del señor Salamanca, comprometiéndose á construir el ferro-carril hasta Jerez. Esta noticia ha causado un entusiasmo indecible que se expresa con iluminación general, músicas y otras muestras de regocijo.

Noticias del extranjero.

Dicen de Odessa con fecha del 22 que se hacían allí grandes preparativos para recibir

á los emperadores de Rusia. Despues de salir de Odessa, SS. MM. se dirigirán á Nicolaeff y asistirán al acto de botar al agua las corbetas de vapor *Wiego* y *Woin* visitando además los grandes trabajos de canalización que se están haciendo en el Boug y en el Ingoult. Despues de Nicolaeff SS. MM. visitarán sucesivamente á Basteli-Savai, Simferopol, Sebastopol y se detendrán algunos días en el palacio de Oaiando, magnifica estancia situada en la costa Sur de Crimea y que el emperador Nicolás hizo construir para la emperatriz Alejandrina, madre del emperador actual.

SS. MM. marcharán en seguida á Kaffar, puerto del Mar Negro, que servirá de cabeza en la gran linea meridional de los caminos de hierro rusos, la ciudad de Kenteb, y se detendrán en Tagamrog en la extremidad del mar de Azoff. El itinerario de este viaje es el mismo que siguieron el emperador Alejandro y el emperador Nicolás, y de cuyos viajes guardan aun recuerdos las poblaciones.

Asegura la *La Unidad italiana* que Garibaldi ha recibido una carta de los Estados Unidos, invitándole á pasar á aquel país con 10,000 hombres para tomar parte en la guerra contra los separatistas. Los autores de la carta añaden: «En cuanto á las condiciones, aceptamos anticipadamente todas las que nos propongais.»

En Biarritz se ha hecho al emperador Napoleón un recibimiento muy entusiasta, según dice *El Memorial des Pyrénées*. Antes de llegar á Villa Eugenia se había construido un hermoso arco de triunfo desde donde la multitud acompañó al emperador vitoryándole.

Dice una carta de Roma con fecha 27 de agosto último:

«El Papa fué el domingo á la Iglesia de San Luis de los franceses. El marqués de Cadore, el general Goyon y todos los oficiales del ejército francés estaban allí ya de antemano para recibirlle. Desde la Iglesia pasó Su Santidad á la sacristía, en donde conversó largamente con el marqués de Cadore, el general Goyon y los demás generales. En toda la conversación estuvo estrechamente asable. Admitió á un besamanos á todo el personal de la embajada, á los generales del ejército, al clero nacional de la Iglesia y á un número considerable de señoras francesas. Todo el mundo se podía convencer de que el Padre Santo se halla completamente restablecido.»

Lao Armonia de Turin da la noticia de haber sido quemada por los piemonteses la

población de Vesti, que contaba 6,000 habitantes, con la cual son siete las poblaciones importantes que han reducido á cenizas.

El folleto del señor Gullon titulado *Fusion Ibérica*, continúa siendo objeto de formales y energicas réplicas en la prensa portuguesa. Mucho deben sentir nuestros vecinos que sus luminosas refutaciones no circulen por el extranjero, pues el folleto del señor Gullon corre ya profusamente por toda Europa y América.

En la sesión del 30 en Portugal se leyó una comunicación del ministerio participando á las Cámaras que S. M. había decretado la clausura de las mismas el dia 31, debiendo asistir los ministros á aquel acto.

A un periódico inglés dicen de París, que personas bien informadas aseguran que el gobierno francés se halla á punto de reconocer la Confederación Sur Americana. *La Patrie* dice que ni desmiente ni afirma esta noticia, lo cual no deja de ser significativo.

El País ha publicado un hecho que duda *El Universal*; pero que sin embargo reproducimos por lo raro. Se trata de una mujer de ciento cuarenta y tres años, muerta estos días en Constantinopla, que ha sido madre de cuatro hijos, el mayor de los cuales cuenta ya ciento nueve, siendo lo notable que este caso no es el único de longevidad que ha tenido lugar en aquella ciudad, pues otra mujer que falleció hace algún tiempo de ciento cuarenta y seis años, ha dejado una numerosa familia.

Mazzini ha vuelto a decir esta boca es mía, contestando, después de pensar cuatro meses, á la sociedad de obreros de Bolonia, que le había escrito el 21 de mayo. Mazzini da consejos un poco oscuros á las clases trabajadoras, y censura lo que en la actualidad se hace en Francia en favor de las mismas, hallando mucho mejor la protección que antiguamente tenían.

En Inglaterra hace grandes progresos el catolicismo, según escriben al *Cristianismo*, su correspondiente de Londres. Las conversiones se multiplican y casi no está lejano el dia en que la verdad triunfe por completo del error en un país que en otro tiempo fué la cuna de muchos santos.

La salud del emperador de la China está gastadísima, según una carta dirigida al *Universal* de Bruselas. Los rebeldes saquean e incendian las ciudades.

Los embajadores europeos se han establecido en Pekín y esperan la disolución del gran imperio que será presa de los mogoles, de los chinos, de algunos jefes rebeldes y también de los extranjeros.

En Roma á la fecha del 30 reinaba completamente tranquilidad. Las relaciones entre Francia y las autoridades pontificias, dice *La Patrie*, eran buenas, y en cuanto á las relaciones diplomáticas van á ser como hasta aquí entre ambos gobiernos.

Una diputación de la asociación unitaria italiana se presentó á Garibaldi en Capri para felicitarle por haber sido elegido presidente de dicha asociación. Garibaldi en su respuesta a los comisionados pronunció estas frases:

«Decid á vuestro generoso pueblo de las barricadas, que cuando sea llamado para defender la causa de la patria, estaré el primero en las filas de sus defensores. Decid á nuestros hermanos de la asociación unitaria que prosigan sin descanso su santa misión y ya que me han hecho el honor de elegirme por presidente honorario, tengo el derecho de esperar que mi recomendación será tanto más religiosamente cumplida cuanto que ofrecerá dificultades para su ejecución.»

Un periódico de Nápoles asegura que el príncipe Carlos de Borbón, hermano de Fernando II se encuentra á bordo de uno de los buques ingleses en las aguas de Nápoles, y hasta añade que el príncipe y sus dos hijos habían saltado varias veces en tierra acompañados de un oficial inglés. El mismo periódico, que es *La Democracia* asegura que el comandante de la escuadra inglesa había pedido el cuartel de Granilli para alojar las tripulaciones de sus buques.

Partes telegráficas.

Turin 1.—Halim-Bajá ha sido recibido por el rey. El nombramiento del general Della Rovere para el ministerio de la Guerra parece estar definitivamente resuelto. Se anuncia su próxima llegada. Se aguarda al general Brignone, nombrado teniente de Sicilia. La anunciada dimisión del señor Minguetti no ha sido admitida.

Nueva-York 23 de agosto.—Son falsos los rumores de que los federales han pasado el Potomac. Una proclama ordena á todos los voluntarios, y aun á los cuerpos que no estando aun completos como regimientos han sido aceptados por el gobierno, que vayan á Washington con armas ó sin ellas y uniformes. Los voluntarios marchan á toda pri-

—Pues la madre que tiene una hija hermosa, y la abandona en medio del bullicio del mundo, es como el que arroja la perla en un camino; el primer viagero que pasa la coge y se la lleva.

—Pero si el viagero es honrado volverá la perla á su dueño.

—La perla podrá devolverse, Carolina, pero el honor de una muger, no puede recobrarse, si una vez se ha perdido.

Dos gruesas lágrimas surcaban las pálidas mejillas de Carolina al llegar á este punto de sus reflexiones, y después de un momento de silencio, dijo con amargura.

—Gonzalo tiene razon: yo era una niña sin experiencia, y mi madre me ha abandonado! pero... y él... Él ha sido un infame que ha abusado de una manera indigna del amor que supo inspirarme. Si aun hubiera remedio... si yo pudiera conseguir que me diera su mano...

Carolina se quedó un instante pensativa, y luego, como si hubiera tomado una resolución definitiva, prosiguió:

—Es preciso, esto no puede seguir así. Le escribiré; en mi libro de memorias conservo las señas de su casa; le escribiré, si; y si es hombre de honor, si me ama como me ha dicho... ¡quien sabe! todo podrá remediar...

Carolina se acercó á una mesa donde tenía lo

necesario para escribir, y ya se disponía á coger la pluma, cuando entró su doncella con una carta en la mano, diciendo:

—El cartero ha traído esta carta para usted, es del correo interior.

Carolina tomó la carta, despidió á su doncella, y cuando se vió sola rompió el sobre con mano convulsa.

—Es de él murmuró, al ver la firma, poniéndose pálida y encarnada sucesivamente.

La carta decía así:

—Con el corazón desgarrado por los remordimientos, escribo á usted esta carta, rogándola me perdone el mucho mal que la he causado. Cuando usted la reciba, estará ya á algunas leguas de Madrid, pues esta misma noche salgo para Bayona donde reside mi familia.

—Dirá usted que soy un infame, y tiene usted derecho para ello, lo digo lleno de dolor; pero para que no caiga sobre mí todo el peso, toda la responsabilidad de mi culpa, quiero explicar á usted todo lo que he hecho y pensado desde que la conocí.

—En el primer baile de máscaras á que asistí en diciembre del año pasado, la ví á usted por primera vez y quedé prendado de su gracia y de su belleza. Buscando estaba un medio para ser presentado á usted, cuando vi al lado de su

—Quéquieres decir?

—Tomad, recreáros, como yo, en la lectura de esa carta; dijo Carolina con una tranquilidad, que contrastaba de una manera notable con su demudado rostro.

Doña Jacinta leyó la carta con avidez, y avergonzada delante de su hija, cayó á sus pies exclamando:

—Perdon, hija mia, perdon!

—Dios tenga misericordia de las dos, dijo Carolina, con acento de profunda amargura.

sa á Washington, donde reina aun mayor insubordinacion. La agitacion es grande en el Missouri, porque los confederales adelantan.

Turin 3.—Oficial.—El baron de Ricasoli ha sido nombrado ministro de lo Interior; conservará interinamente la cartera de Negocios extranjeros.

Nápoles (sin fecha).—Parte de la escuadra inglesa se ha dirigido á Civita-Vecchia. **Ragusa 2.**—Omer-bajá ha anunciado oficialmente que ya á comenzar inmediatamente las hostilidades.

(Corresp. de España.)

Variedades.

EL ÓRDEN

CON RESPECTO Á LA NATURALEZA.

De la naturaleza entera resulta el órden, y la observación nos le hace descubrir cada dia mas. Para las ciencias físicas y naturales, explicar los fenómenos del mundo exterior, es únicamente referirlos á su ley, o adherir este á las leyes mas generales, ó sea hacer entrar en el órden lo que parecia apartarse de él. En el mundo moral, clasificar los fenómenos de la conciencia, hallar las leyes de su origen y sucesion, es poner aun mas de manifiesto el órden oculto bajo la multiplicidad y una confusión aparente. Los problemas humanos de mayor trascendencia tienen tambien por objeto la manifestacion del órden. Buscar el fin designado al hombre por la naturaleza seguirle á través los derechos y deberes de la sociedad, deducir de su estado presente sus destinos ulteriores, es proseguir relativamente al hombre, el cumplimiento de las leyes morales que constituyen tambien el órden á los ojos de la razón.

Cuando suera de toda ley conocida, vemos producirse un fenómeno nuevo, es una necesidad para nuestra inteligencia el averiguar cual es su ley; no se puede suponer que deje de tenerla, ni menos creer en el desorden: solo prueba nuestra ignorancia, y las investigaciones mas perseverantes son inspiradas por el deseo de hacerle desaparecer sucesivamente de la escena del mundo.

La idea de órden es como el coronamiento de las ideas elevadas de la inteligencia humana. En la libre cooperacion del hombre á la realizacion del órden reside el bien moral. La ciencia en su conjunto tiene tambien por objeto el órden, puesto que cada uno de sus descubrimientos tiende incesantemente á manifestarle mas y mas. Una teoria elevada atrae igualmente á él lo bello. Las artes tienen por objeto fijar en las formas ideales, los tipos eternos del órden de Dios.

Así es que en el órden se reune lo bello, lo verdadero, lo bueno, y en este concepto, las artes, las ciencias y la moral aspiran á un fin comun.

E. R. S.

Miscelánea.

TE DEUM LAUDAMUS.—Se hallan en esta capital las losas destinadas al embaldosado de la calle de la Feria.

TE DOMINUM CONFITEMUR.—Vá á verificarse la apertura de una calle que, partiendo de la plazuela de la Administracion, termine en una elegante barrera que dé salida al barrio extramuros, de los Tejares.

TE ETERNUM, ETC.—Existe una fuente, de vecindad en la calle de Almonas, y muy pronto el caudal de aguas de Santa Clara aumentará la dotacion de las de esta capital.

Si todo fuese *te deum* y no hubiera miseria!

Como lo anunciamos.—Las dos corridas de toros que se han verificado en Montilla en los dias primero y segundo del actual, han sido muy lucidas. La primera, que fué del señor Barbero, sin tan superior como la segunda, que era del Excmo. Sr. Marqués de la Merced, no por eso dejó de corresponder al buen nombre de que goza dicha ganadería. Veinte y dos rocinantes, diez muertos el dia primero, y doce el segundo, atestiguan la bravura y empu-

je de los vichtitos. La presidencia, (sin duda por la falta de costumbre á estos espectáculos), no estuvo todo lo acertada que requerian las circunstancias. La cuadrilla inmejorable, Pepete fué estrepitosamente aplaudido. Los ingresos no han correspondido á los gastos; tal vez la escasa concurrencia haya sido efecto del mal estado en que algunos creen se haya dicha plaza. En la última tarde parece que hubo contusiones á consecuencia de falta de solidez en algun punto del edificio.

Oposiciones.—Hoy á las ocho empezarán los actos de oposición á la plaza de directorio de la escuela normal de maestras de esta provincia. Los actos serán públicos en el salon del Gobierno civil, y tenemos entendido que la base de la elección será la mas severa e imparcial justicia.

Destitución.—Ha sido destituido el Secretario de Ayuntamiento de Añora.

Bueno.—Ya está aprobado el expediente para la alineación de la calle de Pedregosa. Lo celebramos y deseamos que pronto suceda lo mismo con otras muchas.

Mejor.—Igualmente lo ha sido el de la traslación de las aguas de la calle de San Pablo á la plazuela de San Andrés y construcción en esta última de una fuente monumental.

Optimo.—Tambien ha recibido aprobación sobre el que tiene por objeto la cesión de terrenos para la construcción de un picadero en esta capital y sitio llamado Campo Santo. Esto marcha.

Amazonas.—Ha sido conducida al hospital una mujer por haber trabajado cuestion con otra, de cuyo gran hecho de armas salió con una herida. En el mismo dia hubo otra pendencia entre un grupo compuesto de madre e hija que ambas juntas riñeron con otra próxima.

Ya no es de extrañar que diga el autor de Monte-Cristo que á mis paisanas ha visto con el puñal en la liga.

El fuego del verano.—Antes de apoche parece que hubo una cuestión desagradable en el paseo de la Ribera, pero no tuvo serias consecuencias.

Siguen las cuestiones.—En la Judería un oficial de latonero maltrató á José de Castro dándole con un hielo en un ojo.

Angelito.—Un joven de 14 años, que vive en la calle de la Pescadería, ha tomado la costumbre de apedrear á uno que vive en la calle de Santa Clara núm. 23. El padre de aquel debe saber el suceso y parece justo que enseñe á su hijo á ser mas prudente.

Incendio.—Ha ocurrido uno de consideración en la hacienda de la Jarosa, propia del Exmo. señor marqués de Villaseca. La frecuencia con que esos daños horrorosos se verifican, con preferencia en ciertos sitios, hacen creer que no son casuales. En los veranos acaso fuera conveniente combinar en nuestra sierra un servicio de guardas y policía rural secreta. Creemos que hasta los hacendados ayudarían á la autoridad para los gastos indispensables.

Tenedlo presente.—En este mes se celebran en la provincia las siguientes ferias. El dia 4.º tienen lugar en Montilla y Priego: el 5 en Fernan-Núñez; el 8 en Córdoba y Lúzaga: el 14 en la Carlota; el 15 en Aguilar; el 16 en Castro del Río; el 22 en Villa del Río; el 24 en Bujalance y Pozoblanco; el 26 en Fuente-Obejuna y el 29 en Cañete de las Torres.

Ferro-carril granadino.—Se acerca la hora de la inauguración de los trabajos. Los señores ingenieros encargados de la rectificación del trazado de la linea, salieron de nuevo en la tarde del dia 2 para Loja. Definitivamente se verificará la inauguración de las obras el sábado próximo 7 del actual, en el pueblo de Huetor Tájar.

Buen pensamiento.—Don Pedro Lahitte Ricard, catedrático sustituto de lengua árabe en la Universidad de Granada, ha traducido directamente del árabe al castellano y ha dado á luz una colección de poesías con el título de *Orientalis*. Es muy notable esta colección por lo variada y por contener poesías de los principales poetas árabes.

Es curioso.—Se ha publicado en Lisboa un libro tan notable por su asunto como por el nombre de sus autores. Títulase *Derrotero del viaje de Vasco da Gama en MDCXVII* y está escrito por Alejandro Herculano y el barón de Castello de Paiva.

Ascenso.—Ha sido nombrado juez de primera instancia de Madrid, en el distrito del Barquillo, nuestro amigo don Feliciano Ramírez de Arellano, que lo era de Jaén. Reciba nuestra cumplida enhorabuena.

Observaciones.—Refiriendo la historia de los rayos que han caido sobre la basílica de Mafrá en Portugal basta que se establecieron en la misma los para-rayos, concluye el doctor Rodríguez de Guzman, de acuerdo con el *Monitor de la salud*, afirmando: 1.º Que los rayos tiran siempre á los sitios mas elevados. 2.º Que buscan y se ceban principalmente en los metales. 3.º Que su caída tuvo lugar en tres casos, cuando agitaba el aire el toque de las campanas.

Maximas.—La poesía es la música del alma.

Cuando la hoja casi seca se desprende de los árboles y alfombra el suelo, es una triste pero muda imagen de la vida humana, cuando la ancianidad nos depaja de nuestro adorno.

Lo único que consuela al hombre á la hora de la muerte, es el haber sido justo y caritativo.

El dolor se embota como el placer, porque la rápida sucesión de las cosas trae nuevos sentimientos.

El sábio es señor de sí mismo, y se le da poco de los acaecimientos, vive contento en su estado sin desear salir de él, porque como ha puesto precio á todo, sabe que nada ganaría en ello. Necesita poquísimos de los otros. Continuamente se ocupa en ejercitarse las facultades de su alma y de su entendimiento, y goza sin disgustos ni escrupulos de todo el universo y de sí mismo. Tal individuo es sin duda alguna el ser que está mas cercano á la felicidad. Los placeres físicos y los del alma que alternativamente goza, constituyen su felicidad. En sus reveses y sus males padece menos que otro. La fuerza de su alma lo sostiene, y la razon lo consuela.

A mi morena.—Dicen que soy coquetón porque canto á *todas ellas*, pero, señor, son tan bellas que alientan mi inspiración...

—De *ellas* naci... y á *ellas* quiero—por consecuencia, morena, hoy se entrega á tí, sin pena, el pobre gacetillo. —A tí luz de los amores—de algún dichoso mortal:—a tí la flor virginal—de sonrosados colores. —Tú al resplandor de la luna—me inspiraste esta canción, —y hoy vuelta á tí mi ilusión—con buena ó mala fortuna. —Te ries... pues me complaces...—Estás seria? pues mejor—ya ves que á tu trovador de cualquier modo te places. —Tu risa me dá la calma, —tu seriedad me fascina—tu indiferencia alucina—con sus misterios el alma. —Por eso ya con razon, —como á toditas os quieren, —dicen... el gacetillo...—Uy... valiente coquetón.

Ahora no es á una morena.—que es á una blanca.

Blanca, Blanca, si el gobierno—me quiere ministerial, —dile que adopte tus gracias—y á su lado me tendrá:—Y si quiere encadenarme junto á tí, que por dogal—eché á mi cuello esos brazos—que provocándome están:—Y si enloquecerme intenta—hasta ser loco deatar, —que me dé á beber las rosas—que aliento á tu boca dan. —Y, añade, si quieres, Blanca, —que si eres ministerial, —á tu afecto me anexiono, —resellado por tu faz.

Apellidos.—Es curiosa la nomenclatura de apellidos que ofrece al observador la familia española.

—Hay apellidos de nombres de animales como los de Burro, Caballo y Perrotes.

—De establecimientos los de Hospital, Mesones y Posadas.

—De colores los de Blanco, Negro, Negrete, Pardo, Rubio, Rojo y Moreno.

—De árboles los de Castaños, Alcornocales y Cepas, de este ultimo apellido hay un portero en el ministerio de Gracia y Justicia.

—De música, el de Calderon.

Convenio.—De Felicia enamorado—ha vivido don Ramón, —con tan pura inclinación que con ella se ha casado.

Se quieren, y tan de gana—que han podido convenir—en que solo han de reñir—tres veces en la semana.

A una morena.—Epígragma.—Niega estar enamorada—cierta morena hermosura; —la creen porque lo jura—sin ponerse colorada. —Al contrario yo presumo—del juramento á despecho, —que guarda fuego en el pecho—pues le sube al rostro el humo.

Seguillas manchegas.—Cuando contemplo á mi amante—tu linda cara—me hieren mas tus ojos—que una espingarda. —Y estas heridas—

esperan de tu boca—la medicina. —Si me miras atenta—siento vaivenes,—y cuando no me miras—laten mis sienes. —Qué estas mudanzas—las produce el almidar—de la esperanza!— Si quitas los botones—de mi chaleco—y aplicas el oido—junto á mi pecho—verás qué ruidos!—sientes, y qué tric traques!—y qué latidos!—Mas no, no vengas, niña,—porque si vienes—fácil es que esos ruidos—y el mal te pague. —Porque estas cosas—en verdad, niña mia, —son péjigas. —Si curaras quisieras—pronuncia un ven—con él y tu hermosura—feliz seré. —Que mi constancia—bien merece la pena de ser premiada.

Por todo lo firmado.
Acisclo de Prados.

BOLETIN RELIGIOSO.

Hoy.—San Vicente de Paul. Fdr. y San Eugenio y Cps. Mrs.

Jubileo circular.

En la Iglesia de San Francisco.

Solemne quinario que la hermandad del Ave María consagra en el Templo que fué de Trinitarios Calzados, de esta ciudad. Dijo principio el domingo 18 de agosto; el 8 del presente mes, penultimo dia del quinario, predicará el señor don Antonio Charqueró, cura propio de la Parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos.

Los días 6 y 7 del presente mes habrá Jubileo en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, en sufragio del alma del Sr. D. José López Zapata q. e. p. d.

Los señores sacerdotes que quieran aplicar el Santo sacrificio de la Misa los citados días 6 y 7, en el Sagrario de la misma Santa Iglesia por el alma de dicho señor, recibirán el estipendio de ocho reales.

Sección comercial.

BOLSA DE MADRID.

COTIZACION DEL DIA 3 DE SETIEMBRE.

3 por 100 consolidado.....	49,30-00,00.
3 por 100 diferido.....	42,95-00,00.
Deuda del personal.....	22,05-00,00.

Acciones de carreteras.—De abril de 4,000, 96,00.—Idem de 2,000, 97,00.—De junio de 2,000, 96,50.—De julio de 2,000 96,00.—De agosto de 2,000, 95,00.—De marzo de 2,000, 90,00.—Obras públicas, 96,15.—Canal de Isabel II, 109,00.—Obligaciones del Estado, 91,90.—Banco de España 204,00.

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde el dia 4 al 5 de setiembre.

Trigo.—Fanegas 708 0,0, de 44,50 á 50,00.
Cebada.—Fanegas 00 0,0, de 00 á 00.

Fuera de la Alhondiga.

No hubo venta.
Carne de vaca á 32 cuartos libra.

Aceite fresco de 00 á 56 reales arroba, en la ciudad.

Idem en los molinos de 00 á 46.
Al por menor, á 11 1/2 cuartos panilla.

Jabón blando, á 17 cuartos libra.

PRECIOS DE LOS VINOS.

En la sierra de Montilla, de 26 á 28 reales arroba.

En los Moriles de Aguilar, de 28 á 30 id.

En Córdoba de 40 á 48 id.

En el mercado de Madrid del 2 se han vendido 878 fanegas de trigo de 48 á 59 0/0, quedando por vender 1634. La cebada de 28 0/0 á 30 0/0; y la algarroba á 38.

SEVILLA 4 DE SETIEMBRE.

Trigo de 48 á 63, Cebada de 33 1/2 á 36 0/0.
Aceite, nuevo 00 á 50 y 7 1/8. Endeble á 00 0/0 y 00. Aceite de 00 á 00.

MÁLAGA 3 DE SETIEMBRE.

Trigo de 57 á 59, Cebada de 30 á 33. Habas de 44 á 46. Aceite de 50 á 52 0/0.

SECCION DE ANUNCIOS.

VENTA DE BIENES NACIONALES.

Remate para el 23 de Setiembre á las doce de su mañana.

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES.

PROPIOS

Fincas rústicas. Menor cuantía.

N.º 4207 del inventario.—Una haza de tierra, nombrada Majadas de Juan de Vera, procedente del caudal de propios de Fuente-Obejuna, que radica al sitio de la Posadilla, término de dicha villa, y linda á L. con Manuel Amaro, á S. con Bonoso Benavente, á N. con el camino y á P. con D. Celestino Morales: bajo cuyos límites se compone de 4 fanegas y 6 celemines, equivalentes á 96 áreas y 64 centíreas. Está sin arrendar; ha sido tasada en 120 rs., y capitalizada por los 6 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 337,50, tipo para la subasta.

N.º 4208 del inventario.—Otra haza de tierra de manchón, nombrada Choza alta, de la procedencia anterior, que radica en la Raña, término de dicha villa, y linda á L. con Diego Molina, a S. con terreno comun, á N. con María Catalina Haba y á P. con camino de Casa nueva: bajo cuyos límites se compone de 46 fanegas, equivalentes á 29 hectáreas, 62 áreas y 87 centíreas con 120 chaparras. Está sin arrendar; ha sido tasada en 2300 rs. y capitalizada por los 115 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 2387,50, tipo para la subasta.

Las advertencias 1., 2., 3., 4. y 5.º aguadas á las anteriores.

6.º A la vez que en esta capital se verificará otro remate en el mismo día y hora en la villa de Fuente-Obejuna.

Las advertencias y notas iguales á las del remate anterior.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los que quieran interesarse en la adquisición de las fincas insertas en el precedente anuncio.

DILIGENCIAS.

La Madrileña.

Entra de Madrid los días pares de 2 á 3 de la tarde, y sale para el mismo punto los días impares á la misma hora.

Su despacho calle de San Fernando, número 77 antiguo y 36 moderno.

Norte y Medio-día.

Entra de Madrid los días impares de 2 á 3 de la tarde, y sale para la corte los días pares á la misma hora.

Su despacho calle Ambrosio de Morales, frente á la fonda de Rizzi.

Los precios siguientes son los que las empresas Norte y Mediódia, Madrileña y Cordobesa han convenido en establecer desde 1.º de febrero:

Precios.	A Manzanares.	A Madrid.
Berlina	459	520
Interior	379	440
Rotonda	299	360
Cupé	239	300

La Cordobesa.

Entra de Madrid todos los días de 1 á 2 de la tarde, y sale para dicho punto de 2 á 3 de la misma.

Su despacho calle de los Letrados.

La Andaluza.

Sale diariamente para Lucena á las 12 de la noche.

Precios.—Berlina, 52. Interior, 30.

Su despacho parador de la Herradura, por D. Alfonso Maroto.

La Malagueña.

Sale los lunes, miércoles y viernes para Málaga y su carrera, de 2 á 3 de la tarde.

Su despacho calle de San Fernando, número 36.

Servicio de carrajes de transporte entre Sevilla, Córdoba y Antequera,

DE D. ALFONSO MAROTO.

El dueño de estos carrajes tan conocida en dichas ciudades, tiene establecido un servicio en combinación con el ferro-carril de Sevilla á Antequera y vice-versa, para conducir toda clase de arrobas y pasajeros, á precios arreglados.

Su despacho calle del Potro, número 14, en e despacho del dueño de los mismos, donde se admiten arrobas para Málaga, Madrid y su carrera, y se contratan cargamentos para cualquier punto de España.

Caja de ahorros sobre el 3 por 100 español.

CREACION

DE CAPITALS,

DOTES,

PENSIONES Y RENTAS

LA TUTELAR,

COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA

de seguros mutuos sobre la vida, autorizada

por real orden de 23 de agosto de 1850,

Y BAJO LA PROTECCION DEL GOBIERNO DE S. M.

EXENCION

DEL

SERVICIO

DE LAS ARMAS

Oficinas en Córdoba, plazuela de Benavente, 19.

SITUACION DE LA COMPAÑIA EN 1.º DE SETIEMBRE DE 1861.

Capital suscrito, Número de suscriptores, Títulos comprados,

Rvn. 537.331,654. 74,231. Rvn. 326.288.000.

Estas respetables cifras y los resultados de la liquidación que solo comprende el primer quinquenio, y que se expresan á continuacion, son la mejor garantía que la sociedad puede ofrecer al público.

Ejemplos parciales tomados de la liquidación de 1860 y pertenecientes á suscriptores de esta capital.

Clase de imposición.	Número de la suscripción.	Nombre del suscriptor.	Domicilio.	Edad del asegurado.	Importe de la imposición.	Producto en títulos.
Anuales....	12,503	D. Antonio L. Zapata	Córdoba.	4 á 6	2,500	10171,93
	13,496	D. Jose Palomo.	Idem.	2 á 7	500	1917,32
	17,936	D. Francisco Milla.	Idem.	4 á 5	5,000	21140,48

El inspector en esta provincia don Emiliiano Santaló, que á la vez lo es de La Mutualidad, seguros mutuos contra incendios, admite suscripciones, da gratis prospectos y estatutos de ambas compañías, tiene de manifiesto las listas de todos los suscriptores, las cuatro liquidaciones practicadas y se ofrece a dar explicaciones á las dudas que puedan ocurrirse.

VENTA.—A voluntad de

su diseño, y sin gravamen alguno, se enaguan dos casas en esta capital; la una designada con los números 417, 419 y 421 de la calle del Sol, bajo sus linderos conocidos, y la otra señalada con el número 43, Rinconada de S. Julian, en el campo de la Verdad, estramuros de la población. Esta última contiene 844 varas de superficie con 46 habitaciones, y la es adjunto un pedazo de terreno de 780 varas superficiales, que comprendía un tinahón, del que aun existen los cimientos.

En la plazuela de las Dueñas, número 3, darán razón del precio y condiciones.

En la calle del Cristo de san

Lorenzo, casa número 16, se hacen toda clase de obra de piedra á los precios siguientes; las repisas de balcones, desde 90 reales hasta 120 de piedra francesa de la mejor calidad; cornisas para fachadas, desde 25 reales hasta 35; varas columnas, pórticos tallados y lisos, á precios muy arreglados.

En el establecimiento de

drogas, calle Arco Real, número 19, se hallan de venta los efectos siguientes:

Sombrereras y maletas de cuero; baules de buenas pieles, desde 44 á 70 rs.; baules mudos con firmes aparatos y secretos; bolsas ó carteras de viaje; frascos para agua forrados de cuero y paja; escopetas y retacos belgas y españoles; revólver de 6 tiros, sistema Lafosse y pistolas; surtido completo de perfumería en jabones, pomadas y aguas de tocador; cerillas, cerrojos y picaportes de todas clases; pinturas hechas y herramientas para todos usos; puntillas de París y clavos de entablar; fósforos imitados á Cascante, á 26 rs. gruesa.

El profesor Don Mariano

García del Valle abrió academia de música para el dia 1.º de Agosto, en la cual se enseñará solfeo y canto, y a tocar piano, flauta y violin.

Los precios serán los siguientes:

Piano, solfeo y canto. 60 rs.

Violin solo. 20.

Flauta id. 20.

Solfeo id. 20.

Canto id. 20.

Piano id. 30.

Los que aprendan á tocar cualquiera de dichos instrumentos, á la vez que solfeo pagarán 30 rs.

Vive calle Pompeyo número 43.

TRASLADO.—La casa de

huéspedes, conocida por LA VILLA DE MADRID, que estaba situada en las calles del Portillo, se ha trasladado á la calle de Pedregosa n.º 1.º

BAZAR DE PERFUMERÍA,

ESQUINA Á LA CÁMPANA N. 1.º EN SEVILLA.

Se reciben diariamente preciosos y variados surtidos de perfumería cual pocas veces se habrá visto en Sevilla, de los fabricantes Lubin, Gerlain, Violet, Coudray, Gautier-Rimmel, Pelleter, Farina, Demarson, Terren, Société Hygiénique, Bayley y compañía; jabones de Tridacne (lechuga), legítimo de su inventor Violet, para lo cual enseñaremos el modo de conocer su falsificación; en el ramo de cepillería y peinería un elegante surtido.

CHROMACOME para teñir el pelo al minuto sin dañar la piel ni teñirla.

En dicho establecimiento se proporciona una persona dedicada á este ejercicio, la que pasa á domicilio á efectuar dicha operación.

VEINTE MIL JABONES.—Acaban de recibirse de las clases transparentes y almendras amargas superiores, los que se despachan á precios muy arreglados.

FÁBRICA DE PIANOS

de Don Cayetano Piazza,

plaza de San Vicente en Sevilla.

Los construye de todas clases y con perfección y economía.

Dé seis y media octavas verticales á 3,500 reales; y de siete octavas y tres cuerdas por punto 5,000 rs. Se dan á plazo, siendo persona conocida, ó con la garantía necesaria, de un modo convencional.

En la administración de este periódico se admiten pedidos.

ACADEMIA DE ESGRIMA Y GIMNASIA.

Acaba de llegar á esta ciudad, procedente de Sevilla, el acreditado artista que tan encantado ha sido por la prensa, D. Antonio Gutierrez, el cual enseña en el preciso tiempo de dos meses la esgrima y la gimnasia, y admite discípulos, teniendo establecida su clase, por ahora, en el salón de Jesus María, á razón de 30 rs. al mes en escuela general ó sea desde las seis á las ocho de la mañana, las demás horas serán á precios convencionales.

ACADEMIA DE TAQUIGRAFÍA ó sea

el Arte de escribir con la misma velocidad que se habla.

Se abre una academia de esa enseñanza desde 1.º de Setiembre próximo, bajo la dirección del autor de la obra que el Gobierno de S. M. tiene aprobada para testo de esa asignatura.

Se admiten matrículas ó inscripciones de alumnos en las librerías de D. Francisco Lanzo y de D. Rafael Arroyo, al precio de 40

reales mensuales que se pagarán anticipados; pero que conservarán como garantía del público los dueños de dichos establecimientos hasta terminado el mes de enseñanza.

Se abrirán dos cátedras: una para las personas que por su posición social no quieren alternar con la generalidad de los alumnos; y otra de noche para estos últimos.

También dará el profesor lecciones á domicilio á precios convencionales. El mismo abrirá otra academia de PARTIDA DOBLE, sujeta al sistema métrico decimal, para la que se admiten matrículas en dichos puntos al precio de 30 rs. mensuales, y 20 para los que fuesen alumnos en la taquigrafía.

D. JOSÉ WIDÉN, retratista y fotógrafo, calle de Sta. Clara, n.º 20.—En su acreditado establecimiento artístico se hacen retratos sobre placa, hule, papel, cristal y marfil, desde 15 rs. para arriba.

Trabaja todos los días, incluso los nublados ó lluviosos, desde las 8 de la mañana hasta las 5 de la tarde. La mejor recomendación serán sus propias obras.

INTERESANTE á los propietarios, arquitectos y maestros de obras.

Con el notable desarrollo que ha adquirido la nueva fábrica de materiales de construcción denominada Vista-Alegre, sita en las afueras de la puerta de Almodovar, pueden sus dueños echar una considerable rebaja en los precios que han regido hasta ahora, la que aprovechan en beneficio del público, fijando los siguientes:

En fábrica. En las obras.

Un cabiz de cal muerta. 20

La fanega de yeso. 9

La » de cal en vivo. 16

El 100 de ladrillos comunes, con 14 pulgadas de largo,